

La acción que da sentido a tu vida

Introducción

· En el marco del Plan de curso que lleva por título: “*Pasemos de la indignación a la acción liberadora*”, desde la humildad del que se sabe incoherente y sin ánimo de dar lecciones de nada...

1. Nunca olvides de donde vienes

“Como decían ya las escrituras...”

- Origen astur-catalán
- Padres emigrantes, trabajadores y luchadores
- Combiné estudio y trabajo (“no servirás para nada” vs. “amor a los zapatos”)
- Todo lo que hemos conseguido a nivel familiar ha sido fruto del esfuerzo
- Aprendizaje de un año en el paro: reducir gastos como fuente “de liberación”
- Soy fruto de mucha gente anónima que me ha transmitido su sabiduría
- Yo sin ACO (la JOC o la JOBAC) no sería el mismo que soy hoy

2. Valora bien lo que tienes

“Ellos le dicen:

--Aquí sólo tenemos cinco panes y dos peces.

Él les dijo:

--Traédmelos aquí.

Entonces mandó que la gente se sentase en la hierba, tomó los cinco panes y los dos peces, alzó

los ojos al cielo, dijo la bendición, partió los panes, los dio a sus discípulos, y ellos los dieron a la gente. Todos comieron y quedaron saciados.” Mt 14,

17-20

- Vivo en un lugar de la Tierra donde no hay conflictos bélicos, ni hambre (o quizá están latentes) pero... España es el séptimo fabricante de armas a nivel mundial. Miles de refugiados sirios llaman a la puerta, miles de criaturas mueren en pateras (*Mare Mortum*), miles de trabajadores soportan la indignidad de su puesto de trabajo porque el paro no deja ninguna otra opción, a los votantes nos engañan escondiendo decisiones que toman después de que les hayamos dado el voto, los corruptos parecen tener impunidad, la economía es mucho más importante que las personas (“rescatamos bancos y no personas”); las multinacionales no sólo tienen unos beneficios de escándalo, sino que son las que “realmente” tienen la última palabra en cuestiones de Estado (mirad en la Wikipedia el club, grupo o fórum Bilderberg o el TTIP). Hoy parece que la opinión pública acepta pasivamente la existencia de unas élites cada vez más ricas. ¡Insultantemente ricas!
- **Votamos cuando consumimos** un determinado producto. La economía mundial necesita que el crecimiento no se pare, al “crecimiento que no se para” en el mundo de la salud lo llamamos “cáncer”. Los países desarrollados estamos haciendo **insostenible** este planeta.



Ignacio de Loyola).

- Tengo la educación y los valores que mis padres, abuelos, ACO y tanta gente anónima me ha transmitido, ¡y tengo un equipo de gente excepcional a mi lado!
- Pero sólo hay UNO que no me falla nunca, que me quiere cuando menos me lo merezco: DIOS. A ÉL no le puedo fallar... pero me lleva por caminos muy exigentes a veces. “Casualmente” cuando doy un paso en la dirección que ÉL me pide, encuentro más sentido a mi vida (vida de San

3. Lucha por lo que quieres

"¿De qué serviría, hermanos míos, si alguien decía que tiene fe, si no tiene obras? ¿Podrá la fe salvarle? Supongamos que un hermano o una hermana no tienen ropa para cubrirse, ni nada para comer aquel día, y que uno de vosotros les dice: "Andad en paz, abrigaos y comed mucho", pero no les dáis nada de lo que materialmente necesitan, ¿de qué serviría? Así es también la fe: si no tiene obras está muerta por si sola. Pero alguien dirá: "Tu tienes fe y yo tengo obras. Demuéstrame tu fe dejando a parte las obras y yo te mostraré mi fe por medio de las obras" Jm 2, 14-18

· Obras ya hago. De hecho, en el día a día no paro de hacer cosas. ¡Demasiadas seguramente!

La pregunta vuelve a salir: ¿Tus acciones dan sentido a tu vida? ¿Tus acciones son "LIBERADORAS"? ¿Te sientes a gusto con lo que haces? Y, sobre todo, ¿te sientes a gusto en CÓMO lo haces?

· ¡De acuerdo! Reconozco que hay cosas a mejorar en mi vida, reconozco que hay cosas que no me llenan. ¡De acuerdo! Tengo que reorientar la dirección de mis obras pero... ¿hacia dónde?

· La Regla de oro del Evangelio dice: "*Haz a los otros lo que te*

gustaría que te hiciesen a tí". En otro momento dice "*poned a*

los niños y a los pobres en el centro" Mc 9, 30-37

· Yo sólo puedo hablar por mí. Éstas son mis **pequeñas acciones** que he ido implementando poco a poco a lo largo de los años y que hoy tengo la sensación de haber avanzado mucho:

- Responsabilidades en ACO: Responsable de grupo, Responsable de la Zona del Vallès Occidental, Responsable del seguimiento Zona Mallorca, Consiliario Grup del Baix. El orgullo de trabajar por la dignidad de los trabajadores y los valores "mamados" de padres y abuelos.
- Boicot a las multinacionales: no beber ni comer productos de CocaCola Co., Nestlé o Danone, ni pisar las grandes superficies, ni tener cuentas en la banca convencional, ni tarjeta de crédito, no ver fútbol...
- Potenciar modelos alternativos: cooperativa de productos ecobiológicos, favoreciendo el producto de temporada y de proximidad (Germinal), comprar productos Made in EU (ropa, zapatos, electrodomésticos), crear redes de intercambio (AMPA), priorizar la banca ética (Triodos, OC, Coop57, Fiare).
- No tener TV (no quería dejar entrar en mi casa la tentación constante). Tiempo para "pensar".
- Piso pequeño (para que una cosa entre otra tiene que salir), coche antiguo (+15 años)
- Refuerzo educativo para jóvenes en riesgo de exclusión social (Aula Jove) porque el principio de la solución sólo lo veo en la educación (como Nelson Mandela dijo "La educación es el arma más poderosa que puedes usar para cambiar el mundo")

"Hermanos, os digo, e insisto en el Señor, que no viváis más como viven los paganos. Se guían por criterios que

*no valen. Pero Cristo, tal como vosotros habéis
aprendido no es nada de todo eso. ¿No os lo han
predicado tal como es? ¿No os han enseñado la verdad
sobre Jesús? Pues, dejad vuestra antigua manera de
vivir. Desnudaos de esta naturaleza envejecida; los
designios que la seducen la llevan a su destrucción.”* Ef 4,

17.20-24

En resumen, habéis escogido vuestro propio camino pero seguro que lo podéis ir retocando. Lo que os propongo es que lo orientéis más hacia aquello que da sentido a la vida. Como dice Pere Casaldàliga, “Yo soy yo y mis causas, y mis causas valen más que mi vida”. Desde la más profunda humildad os digo: No tengáis miedo de seguir la voz de Cristo, paso a paso, poco a poco, sin prisa y sin pausa y... Llegada la hora final... estoy seguro de que agradeceréis el trabajo realizado a lo largo del camino.

Preguntas para la meditación personal

1. ¿Qué crees que daba sentido a la vida de tus padres o abuelos?
2. ¿Qué da sentido a tu vida?
3. ¿Puedes concretar una acción que ayude a dar más sentido a tu vida? (con fecha de aplicación)